

Monsieur Fabrice BRUN
Député de l'Ardèche

Madame Brigitte BAULAND
Députée suppléante

Simoli

COPIE

Monsieur Patrice GROS
Inspecteur d'académie
Direction des services départementaux de
l'Education nationale de l'Ardèche
Place André Malraux – BP 627
07006 PRIVAS

Nos réf : FB/MT 007-01-2019

Aubenas, le 18 Janvier 2019

Monsieur l'Inspecteur,

Le bassin de vie de l'Ardèche méridionale et de la Montagne Ardéchoise correspondant à l'arrondissement de la Sous-Préfecture de Largentière, est l'un des plus fragiles de la Région Auvergne-Rhône-Alpes en terme d'emploi et d'insertion.

Il mérite à ce titre une attention particulière des pouvoirs publics, au premier rang desquels l'Education Nationale. Car ici, les handicaps du rural et de l'urbain se conjuguent souvent.

Dans ce contexte, l'école de la République joue un rôle fondamental d'acquisition des fondamentaux – Lire, écrire, compter – et des valeurs du vivre ensemble.

Aujourd'hui, cette fonction essentielle est menacée, et je me dois de témoigner de la souffrance que je rencontre dans différentes écoles de ma circonscription. Souffrance des enfants et des familles confrontées aux difficultés scolaires et comportementales ; souffrance des enseignants trop souvent démunis face aux difficultés.

Je tire à dessein la sonnette d'alarme pour un territoire qui a perdu ces dernières années ses écoles classées en REP+, comme à Aubenas ou Largentière, avec pour conséquence de ne pas bénéficier du dispositif de dédoublement de poste en CP par exemple. Et, perversion ultime du système, devoir à ce titre rendre des postes pour alimenter la mesure dans d'autres secteurs géographiques de l'Académie.

Autre mauvais coup porté à notre organisation scolaire locale, le déficit de postes de RASED sur la circonscription académique d'Aubenas 2, où 107 élèves en difficulté sur une dizaine d'écoles, ne bénéficient d'aucun accompagnement de professionnels spécialisés de type « Maître E ».

Une injustice territoriale de plus, une bombe à retardement pour la société, qu'il nous appartient collectivement de désamorcer.

Dans mes déplacements sur le terrain, j'ai été à plusieurs reprises alerté sur l'urgence de la situation, sur la nécessité de créer un poste spécifique au sein du RASED, ainsi que de conforter des budgets de formation et de remboursement des frais de déplacement des personnels.

A votre arrivée dans notre département, je souhaite donc attirer votre attention sur cette situation qui concerne, à ma connaissance, notamment les écoles de Beaumont, Dompnac, Joyeuse, Lablachère, Laurac-en-Vivarais, Montselgues, Payzac, Rosières, Sanilhac, Valgorge, Les Vans, Vernon...

Avec mes remerciements pour toute l'attention que vous apporterez à ma requête, je vous prie de recevoir, Monsieur l'Inspecteur, l'expression de mes meilleures salutations.

Bien à vous.

Fabrice BRUN
Député de l'Ardèche

